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本报讯（记
者 郑月红 王国
庆）12月6日，衢
州市“侨助工坊”
工作推进会在常
山县召开。省侨
联党组成员、副
主席姚君明，市
委常委、统战部
部长张晓峰 出
席会议并讲话，
县委常委、统战
部部长姜雪峰
致辞。中国来
料加工联盟 协
会会员、衢州各
县（市 、区）来
料加工经纪人
以及部分“侨助
工坊”企业代表
参加。

姚 君 明 指
出，打造“侨助工
坊”，推进山区
26 县跨越式发
展是省侨联今年
的一项重点工
作。要提高站
位、凝心聚力，坚

持党建引领、目标牵引，广泛发动“想参与、愿参
与、能参与”的侨商侨企，持续打造“同心共富·侨
来建功”“千个侨团（企）帮千村”等工作品牌，推
进“侨助工坊”扩面提质、实战实效。要导流赋
能，推动迭代提升，立足本地资源和实际，抢抓改
革契机，争取政策支持，积极对接进出口贸易企
业、海外侨团、海内外优质侨企，以数字化改革助
力乡村振兴和山区26县高质量发展。要强化责
任，推动工作落实，突出分类指导、机制导向，健
全常态化协调沟通机制，抓好主体评定、加强队
伍建设，为助力全省“两个先行”发展大局贡献侨
界力量。

张晓峰指出，要更好地凝聚侨心，让广大海
外侨胞和归侨侨眷始终紧紧团结在党的周围，不
断坚定“四个自信”、做到“两个维护”。要更好地
汇聚侨力，充分发挥好侨联组织的桥梁和纽带作
用，持续开展“同心共富、侨来建功”系列活动，鼓
励和引导更多优质侨企等工商资本加入到“侨助
工坊”的建设中来，为加快打造四省边际中心城
市、争当“两个先行”贡献侨联力量。要更好地为
侨服务，常态化开展“我为侨企解难题”活动，落
实侨联“深化涉侨纠纷多元化解”“开展法侨检侨
合作”等举措，全力做好安侨暖侨工作，谱写侨务
工作新篇章。

姜雪峰表示，常山将按照省、市侨联部署要
求，进一步挖掘“侨”资源、做足“侨”文章，不断
提升“侨助工坊”的有效性、针对性和持续性，为
广大侨胞投资兴业安居、投身家乡建设提供最
好环境、最优服务，不断拓宽侨界人士来常创业
创新的领域和载体，为高质量发展建设共同富
裕示范区演绎更多精彩“侨”段、作出新的更大
贡献。

会上宣读了《关于开展“六个一批”活动，加
快推进“侨助工坊”建设的措施》以及《关于给衢
州安康民族工艺饰品有限公司等10家“侨助工
坊”授牌的通知》；举行了“侨助工坊”来料加工总
部、“侨助工坊”来料加工基地授牌仪式；签订了
委托加工协议，现场签订来料加工意向合作订单
1.6亿元。

会前，与会人员来到青石镇澄潭村、球川镇
芙蓉村等地，实地考察洁达棉签厂、浙江合欢鞋
业有限公司、浙江梦晨家纺有限公司以及禹辉
文具加工厂等“侨助工坊”，进行现场洽谈和对
接联系。 本报讯（记者 陈家俊）近日，第五

届中国高速公路美丽服务窗口评选结
果揭晓，经过风采展示、材料审查、专

家评荐等环节，省交通集团高速公路
衢州管理中心常山收费中心所荣获

“十佳服务窗口”称号。

常山收费中心所位于G60沪昆高
速浙江最西端，实施“一所三站”式管
理模式，下辖常山东收费站、常山收费
站、常山西收费站，均为杭金衢高速二
期2003年9月22日开通正式投入运
营。通车以来先后获得全国巾帼文明
岗、省青年文明号、三星级收费所、省
级精品示范入城口和省公路行业美丽
窗口等荣誉称号，是浙江西部经济社
会发展、对外交流的重要窗口。

一直以来，常山收费中心所以司
乘体验为中心，通过优化站所环境，延
伸服务内涵，提升通行效率，强化现场
管理，塑造最美服务窗口。聚焦“红心
石”“安心石”“匠心石”“聚心石”“廉心
石”，积极打造“金石常山五石（实）筑
美”品牌建设，做实党建引领、安全保
畅、服务提升、和谐队伍、廉洁干事，树
立了“浙西第一门户”高速服务窗口形
象，赢得过往司乘点赞好评。

衢州管理中心常山收费中心所荣获“十佳服务窗口”

赵鼎考古文化项目集体土地房屋征收工作有序推进
本报讯（记者 李欣宁 胡志鹏）12

月5日上午，常山宋诗之河之赵鼎考
古文化项目集体土地房屋征收签约仪
式在何家乡长风村举行。

签约现场，工作人员耐心地为被
征收户逐项解读政策，热情解答每位
被征收户提出的问题。据了解，本次
征收共涉及9户，签约时间为12月5
日至12月15日。上午11点，第一位
被征收户江小鸡成功签约。“作为一名
党员，项目建设需要征收我家的房屋，
我应该支持，希望这个项目能顺利推

进，更好地促进村集体经济发展。”江
小鸡说。

据了解，赵鼎考古文化项目建设
用地面积14445平方米，工程建设内
容包括赵鼎及家族墓的保护修复和原
址展示。为保证征收工作的顺利进
行，何家乡成立了征收工作领导小组
和工作专班，制定作战手册挂图作战，
定期开展征收工作业务培训指导。专
班成员和第三方公司工作人员深入走
访、摸清吃透每户的情况。乡、村干部
多次上门入户与被征收户拉家常聊想

法，通过汇总各方信息进行逐户分析，
因户施策。

“在签约第一天，我们就完成了三
分之一的签约工作，这个‘开门红’得
益于前期打下的坚实基础。”何家乡党
委委员吴红芳介绍，接下来，何家乡将
继续做好服务工作，争取尽快完成所
有被征收户的签约，并在预定期限内
完成拆迁腾空工作，全力跑出专项债
项目“加速度”。

老樟树下听民“声”
群山环抱，小桥流水。近日，记者

走进常山县招贤镇溪上村，映入眼帘
的是村口两棵枝繁叶茂的老樟树，树
下的小溪上，静卧着一座古朴的石拱
桥。溪边的凉亭里，三三两两的村民
正在闲聊。

“这座凉亭和边上的古桥，是村民
们闲暇时最爱来的地方。”溪上村党支
部书记、村委会主任徐贞满相告，村两
委办公楼离这里不远，平日里没事，村
干部也喜欢来这里，听听村里的新鲜
事，议议村里的难解题。

溪上村是招贤镇最偏远的山村，
有864户2253人。今年以来，该村聚
焦“一村一品”产业发展，着力打造美
丽乡村精品村，计划实施一批产业和
民生项目。

“村里有大动作，我心里是既高兴
又忐忑，高兴的是村里将迎来一波新
发展，忐忑的是不要好心办了坏事。”
如何将每一笔钱花在刀刃上，让村民
真正受益，徐贞满深感压力巨大。

习惯来村中最热闹的樟树底坐
坐，和村民们聊聊天，徐贞满渐渐找到
了方向。“一个项目要‘接地气’，村
民的意见建议很重要。”

“我们村底子薄，年初计划大规模
种植紫薇花，发展花卉产业，但项目资
金还存在缺口。”说起这件事，徐贞满
一下来了精神，“在樟树底与村民通报
了难处，大家都很支持，有40多户村
民表示愿意将自家闲置的土地先行借
给村里使用。”

如今，溪上村30亩紫薇花产业园
已基本建成，一块块梯田、一条条游步
道初具雏形。

“今年3月，镇人大还在樟树底设
了民情民意联络点。”徐贞满说，作为
县人大代表，一些村里处置不了的问
题，他会以代表身份向上提交。

在今年“6·20”洪灾中，溪上村60
余农户的40余亩农田受灾，村民中对
完善农田基础设施的呼声比较高。通
过镇人大交办，短短两个月，长500多
米、高2.1米的挡水墙已经建成。

“徐书记，之前大家提议开通直达
集镇的公交线路有眉目了吗？”正聊
着，一旁的村民徐荣梓向徐贞满询问。

徐荣梓今年70岁，经常乘坐公交
车去集镇卖菜，但每次都要绕行青石
镇九龙山村，再换乘一次才到。如果
能实现公交直达，他到集镇的车程时
间将由原来1个小时缩短至15分钟。

“上个月，县交通运输局、城投集
团等相关部门已多次到现场勘察。接
下来，村里将对公交通行的5公里村
道进行白改黑、隐患排查、局部拓宽、
护栏加固等，预计明年 1 月正式通
车。”见大伙侧耳倾听，徐贞满指着亭
外的村道说，趁此机会，村里的几条主
干道也会一并铺上沥青。

眼看盼望已久的直达公交将成为
现实，现场村民纷纷表示会全力配合
项目实施。

话匣子一打开，凉亭内气氛越来
越热烈。“以前，我们在樟树下祈福。
现在，我们在这里规划未来。”徐贞满
说，多听听群众意见，干任何事心里都
会更有底气。

衢州市新闻传媒中心记者 吴建邦 通讯员 徐翠萍 翁致文


